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Faltando poucos dias  
para retomada das au-
las, as escolas estaduais 
da Diretoria Regional de 
Ensino de Sumaré estão 
prontas para receber os 
alunos com segurança. 
É o que pode ser afir-

mado após um produti-
vo encontro entre o Ca-
pitão Costa Pereira, co-
mandante da 1ª Compa-
nhia da Polícia Militar 
de Sumaré, e a Capitão 
Ana Dorini, comandante 
da 2ª Companhia da Po-

lícia Militar de Sumaré, 
com a dirigente de ensi-
no das escolas estaduais, 
Professora Rita de Cássia 
Gonçales. As aulas vol-
tam no próximo dia 15 
de fevereiro.
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Capitão Costa Pereira, da 1ª Cia, e Capitão Ana Dorini, da 2ª Cia, planejam ações nas escolas

d
ivu

lg
ação

PM define estratégias de segurança
para escolas estaduais de Sumaré
Novo Comandante diz que Polícia Militar intensificará rondas depois de relato de furtos e haverá ações de colaboração
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Menos de seis meses depois da última visita, o vereador de Sumaré Willian Sou-
za (PT) voltou a se encontrar com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) em 
Brasília. Recebido pelo chefe do Executivo no Palácio do Planalto nesta segun-
da-feira (05), o vereador teve mais uma oportunidade de pedir ao presidente in-
vestimentos do governo federal para Sumaré e cidades da região. Willian tem 
atuado na aproximação de Sumaré com Brasília.                                             PÁgINA 07

Tartarugas de brinquedo e cavalinhos de balanço de várias cores enfileirados. 
Essa foi uma das cenas marcantes durante a inauguração da escola de Educa-
ção Infantil Profa. Luciane Cristina Lozano, no Jardim Santa Izabel, em Hor-
tolândia, na manhã desta terça-feira (06). A pequena Cecília, de três anos, foi 
uma das crianças que se divertiu com os cavalinhos de balanço. Sua mãe, Maria 
Gabrieli, aprovou a estrutura da nova creche.                                                 PÁgINA 08

O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), recepcionou nesta semana, em 
seu gabinete no Paço, os 25 novos profissionais que passam a integrar a equipe 
da Rede Municipal de Educação já neste início de ano letivo 2024. São 20 profes-
sores de Educação Básica, quatro coordenadores pedagógicos e um assistente 
social educacional – todos contratados através dos recentes concursos promo-
vidos pela Prefeitura de Nova Odessa.                                                                   PÁgINA 05

Willian vai novamente a 
Brasília e pede apoio a lula 

Hortolândia inaugura creche 
e recebe aprovação de pais

Educação recebe mais 25 
servidores em Nova odessa
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A Microsoft está tomando forma em Sumaré. Na última semana, o prefeito Luiz Dalben (PSD), ao lado do depu-
tado estadual Dirceu Dalben (Cidadania), recebeu a visita do gerente de Engajamento Comunitário nas Améri-
cas da empresa, Chad Wesen, que apresentou à comunidade o projeto de implantação do data center na cidade. 
As obras de construção do data center da empresa seguem em ritmo acelerado, em uma área de cerca de 300 
mil metros quadrados. O novo espaço vai ofertar cerca de 50 empregos diretos em Sumaré.                       PÁgINA 06

obras do data center da microsoft 
avançam em sumaré
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Ex-membro do Pcc é 
preso em Nova odessa

A Guarda Civil Municipal de Nova Odessa realizou a 
prisão de F.H.M, ex-integrante de uma facção crimi-
nosa, que estava foragido da Justiça com uma pena de 
mais de 40 anos a cumprir. A abordagem foi realizada 
após o indivíduo avançar o sinal vermelho do semáfo-
ro no cruzamento com a rua João Bassora.       PÁgINA 08



Recebido com um 
certo ceticismo 
por economis-

tas de formação liberal 
e sob críticas de que na-
da mais é do que uma 
retomada de práticas 
antigas e ineficazes em matéria 
de programação econômica e 
desenvolvimento induzido pelo 
poder político, o programa No-
va Indústria Brasil, lançado pelo 
Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços, 
recolocou na agenda questões 
antigas, mas fundamentais pa-
ra o futuro do País. Elas envol-
vem, por exemplo, as atribuições 
do Estado, a qualidade das ins-
tituições, as obrigações do se-
tor público, as funções estraté-
gicas de um governo eleito de-
mocraticamente e a percepção, 
por seus dirigentes, das condi-
ções mínimas necessárias para 
a formulação de um projeto na-
cional de longo alcance.

Essas questões também 
abrangem discussões aprofun-
dadas e interdisciplinares so-
bre o vigor do Estado brasileiro 
e sobre as dificuldades a serem 
enfrentadas para estancar e re-
verter a tendência de queda da 
participação do setor industrial 
no Produto Interno Bruto (PIB) 
do País observada nas últimas 
décadas – hoje este setor repre-
senta apenas 10% do PIB nacio-
nal, ante 30% no início da déca-
da de 1980. E permitem, ainda, 
rever importantes projetos de in-
dustrialização que foram formu-
lados e implementados nos tem-
pos da ditadura militar, espe-
cialmente entre 1975-1979, pe-
ríodo em que o presidente Er-
nesto Geisel lançou o ambicio-
so 2º Plano Nacional de Desen-
volvimento (que analiso em li-
vro publicado há um mês pela 
editora Andrago, intitulado Di-
reito, autoritarismo e mudança 
socioeconômica). E, também, 
nos governos petistas de Lula-2, 
entre 2007 e 2010, e Dilma Rous-
seff, entre 2011 e 2016, durante o 
Brasil redemocratizado.

Uma das indagações formu-
ladas por economistas de for-
mação liberal e do chamado ca-
pitalismo induzido pelo Esta-
do é relacionada à reintrodu-
ção de medidas protecionistas 
de exigências de conteúdo lo-
cal, à concessão de mais sub-
sídios setoriais, à concessão de 
subvenções e créditos tributá-
rios e à falta de clareza, de con-

sistência técnica e de se-
gurança jurídica dessa 
política desenvolvimen-
tista. Como os livros de 
história brasileira con-
temporânea apontam, 
problemas como falta de 

foco preciso, ausência de prio-
ridades e de indicadores con-
fiáveis, proteção de empresas 
escolhidas sem critérios téc-
nicos e insegurança jurídica, 
ocorridos naqueles três gover-
nos – principalmente os petis-
tas -, foram objeto de importan-
tes questionamentos feitos pela 
equipe técnica do Tribunal de 
Contas da União (TCU) e de po-
lêmicas arguições de inconsti-
tucionalidade levadas às cortes 
superiores do Poder Judiciário. 
Nesse sentido, de que modo se-
rão controlados os custos e com 
base em quais critérios serão 
selecionados os setores favore-
cidos do Nova Indústria Brasil?

Na mesma linha, o quanto de 
pesquisa empírica consistente e 
o quanto de sólidos fundamen-
tos técnicos e econômicos res-
paldaram o diagnóstico com ba-
se no qual foi elaborada essa no-
va política de desenvolvimento 
industrial? Afinal, sem escala 
de prioridades, sem metas cla-
ras e consistentes, sem meios 
e instrumentos bem definidos, 
sem capacidade administrati-
va e sem uma avaliação perma-
nente de resultados, as boas in-
tenções podem levar a resulta-
dos medíocres para a atividade 
industrial, mas com custos fis-
cais elevados que prejudicam 
as contas públicas e, por conse-
quência, inibem a atratividade 
de investimentos estrangeiros.

Uma terceira indagação é sa-
ber quais serão as premissas e os 
critérios que nortearão a escolha 
dos setores industriais e dos gru-
pos empresariais a serem bene-
ficiados com estímulos, subven-
ções, créditos tributários e em-
préstimos. Evidentemente, op-
ções equivocadas ou então con-
dicionadas por pressões corpo-
rativas e grupos de interesse difi-
cultarão a criação de novas com-
binações produtivas, de novos 
processos e de novos produtos. 
Dito de outro modo, podem acar-
retar justamente o oposto do que 
se almeja – ou seja, sucateamento 
do parque industrial do País e re-
dução da produtividade da eco-
nomia brasileira, acelerando com 
isso a reprimarização de sua pau-
ta de exportações.

Em suma: ainda que à pri-
meira vista pareça mais do 
mesmo já visto em governos an-
teriores, como os de Geisel, Lu-
la-2 e Dilma-1, o programa No-
va Indústria Brasil depende de 
um enorme esforço de coorde-
nação governamental para ser 
implementado com sucesso. A 
dúvida é saber se o tipo de “po-
lítica industrial ativa” adotada 
por um governo que concebe o 
Estado como planejador, indu-
tor, estimulador do desenvolvi-
mento e alocador de recursos é 
compatível com uma economia 
que se mundializou assimetri-
camente. E, também, se é com-
patível com um período histó-
rico de aceleração da tendên-
cia da sociedade contemporâ-
nea de, em decorrência das con-
tínuas e cada vez mais rápidas 
transformações tecnológicas, 
dividir-se em sistemas cada vez 
mais funcionalmente diferen-
ciados. Como lembram os cien-
tistas políticos e sociólogos de 
formação funcionalista, esses 
sistemas tendem, com o passar 
do tempo, a se subdividirem em 
subsistemas ainda mais dife-
renciados – e assim por diante.

Em face da crescente comple-
xidade da sociedade contempo-
rânea, de seu subsequente poli-
centrismo decisório e de seu plu-
ralismo normativo, os Estados-
-nação estão enfrentando cada 
vez mais dificuldades para impor 
uma regulação político-jurídica 
hierárquica ou de feições pirami-
dais nos limites de seus respecti-
vos territórios. Em primeiro lugar 
porque, à medida que o espaço fi-
nanceiro foi se tornando homo-
gêneo na economia mundializa-
da e as instituições jurídico-po-
líticas dos Estados forjadas com 
base no princípio da soberania 
foram se enfraquecendo, países 
de renda baixa e média – como 
é o caso do Brasil – não têm for-
ça política e condições materiais 
suficientes para definir projetos 
próprios de crescimento que lhes 
assegurem maior capacidade e 
autonomia decisórias.

Em segundo lugar, porque os 
sistemas industrial, comercial, 
financeiro, científico e tecnoló-
gico e suas respectivas redes de 
subsistemas tendem a buscar 
autonomia regulatória nos di-
ferentes espaços e áreas trans-
nacionais em que atuam. E, em 
terceiro lugar, porque o Brasil 
tem baixa produtividade, bai-
xa competitividade industrial e 

baixa capacidade de integração 
nas cadeias de suprimentos glo-
bais – há 20 anos, por exemplo, 
o País detinha quase 3% da in-
dústria mundial; hoje, contudo, 
detém apenas 1,8%.

Quatro décadas após o fra-
cassado 2º PND, treze anos após 
o término do governo Lula-2 e 
seis anos após o impeachment de 
Dilma, o Estado brasileiro conti-
nua enfrentando um paradoxo: 
seus dirigentes têm ciência de 
sua crescente perda de poder, de-
corrente, entre outros fatores, da 
tendência de autorregulação das 
intrincadas redes do subsistema 
econômico para muito além das 
fronteiras nacionais. Ao mesmo 
tempo, têm enfrentado dificulda-
des para formular mecanismos 
e desenvolver ferramentas pa-
ra solucionar os problemas com 
que se defrontam no plano eco-
nômico interno.

Apesar desse paradoxo, não 
há dúvida que o Brasil há tem-
pos precisa de um projeto de de-
senvolvimento industrial. Tam-
bém é óbvio que esse projeto não 
pode ser uma simples repetição 
ou reatualização de experiên-
cias anteriores. Todavia, levando 
em conta as adversidades apre-
sentadas no cenário apontado 
acima e as mudanças geopolíti-
cas e geoeconômicas que estão 
em curso no mundo contempo-
râneo, obrigando as cadeias de 
produção globais a terem de se 
ajustar a tempos de trânsito ma-
rítimo mais longos, de que mo-
do o governo Lula-3 poderá sur-
preender? De que maneira po-
derá afastar o risco de se limi-
tar a repisar estratégias e medi-
das que não deram certo nos go-
vernos Geisel, Lula-2 e Dilma-1?

Ainda que várias passagens 
do programa Nova Indústria 
Brasil ainda estejam obscuras 
ou primem pela vagueza, sendo 
por isso difíceis de serem anali-
sadas, até que ponto a propos-
ta de novos “ecossistemas pro-
dutivos” capazes de estancar a 
desindustrialização e reduzir a 
pobreza, por um lado, e a defi-
nição de “missões transversais” 
em seis grandes áreas a serem 
postas em prática de modo sis-
têmico, por outro lado, não po-
dem surpreender positivamen-
te, abrindo caminho para o de-
senvolvimento de mecanismos e 
ferramentas que propiciem ino-
vações, ganhos de competitivi-
dade e maior integração no co-
mércio mundial?

Nova Indústria Brasil: uma discussão importante
José Eduardo Campos Faria  é professor da Faculdade de Direito da USP/Jornal da USP
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Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 

chuva à tarde. À noite 
o tempo fica aberto.
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Agrandeza de uma 
instituição re-
pousa nos ho-

mens e mulheres que 
fazem parte de sua his-
tória. Ao longo dos seus 
100 anos, o Tribunal de 
Contas do Estado de São Paulo 
teve o privilégio de contar com 
profissionais que lhe trouxeram 
respeito, admiração e prestígio. 
A esse grupo notável pertence, 
sem dúvida nenhuma, Sérgio 
Ciquera Rossi, cujo ato de apo-
sentadoria foi publicado no Diá-
rio Oficial nesta semana.

Figura relevante da trajetória 
do TCESP, Sérgio teve durante 
mais de cinco décadas de atua-
ção no tribunal uma carreira de 
raro brilhantismo. Nomeado em 
agosto de 1970, ocupou os car-
gos de auditor, assessor técni-

co de gabinete, diretor 
técnico de divisão e che-
fe de gabinete de conse-
lheiros e da presidência, 
chegando a atuar inclu-
sive como substituto de 
conselheiros.   Em 1989, 

assumiu a posição de secretário 
diretor-geral do TCESP, função 
que exerceu com competência 
ao longo dos últimos 34 anos.

Tendo assumindo esse úl-
timo posto logo após a pro-
mulgação da Constituição de 
1988, que redefiniu a função 
dos tribunais de contas, Sér-
gio cumpriu um papel funda-
mental de transição e de con-
solidação de um novo forma-
to do controle externo.

Conheço Sérgio Rossi desde 
muito antes da minha chega-
da ao TCESP. Em 1996, ainda 

deputado estadual, promovi, 
em parceria com ele, um en-
contro educativo entre o Tri-
bunal de Contas do Estado de 
São Paulo e gestores públicos 
da região de Araraquara. As-
sim como eu, Sérgio sempre foi 
um defensor de que o tribunal 
transpusesse os próprios mu-
ros e se aproximasse da socie-
dade e dos jurisdicionados.

O enorme sucesso do evento 
ajudou a firmar a ideia de que o 
tribunal precisava fortalecer sua 
presença no Estado, para orien-
tar e esclarecer prefeitos, secre-
tários e vereadores sobre as boas 
práticas de administração e o 
uso correto do dinheiro públi-
co. Surgia aí o Ciclo de Deba-
tes para Agentes Políticos e Di-
rigentes Municipais, que, desde 
1997, é realizado todos os anos.

Sérgio Rossi, um Servidor Público Durante essa nossa primei-
ra parceria, pude notar –e ad-
mirar– características suas que 
a convivência posterior viria a 
tornar evidentes: grande capa-
cidade de trabalho, empenho 
profissional, dedicação a toda 
prova, sempre de portas aber-
tas aos jurisdicionados. Em pou-
cas palavras, um servidor públi-
co exemplar.

Com ele, o tribunal evoluiu. 
Em 53 anos no TCESP, Sérgio 
formou gerações, ajudou a redi-
gir atos estratégicos para a insti-
tuição, propôs aprimoramentos 
do modelo de fiscalização e foi 
um elo forte entre todos os con-
selheiros e funcionários.

Eu costumo brincar que Sér-
gio Rossi está há tanto tempo 
neste tribunal que ele parece 
ter nascido aqui. Basta olhar 
a sua trajetória, contudo, para 
perceber que na verdade foi um 
tribunal –mais moderno, ati-
vo, respeitado e próximo da so-
ciedade– que nasceu com Sér-
gio Rossi.

Dimas Ramalho  é Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo
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Prefeito Leitinho 
recepciona 25 
novos profissionais 
para a Educação Cidades

O prefeito de Nova 
Odessa, Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), re-
cebeu na tarde desta se-
gunda-feira (05) o peque-
no atleta vice-campeão de 
Capoeira, Gustavo Freires, 
de 8 anos. O menino, co-
nhecido por ‘Tigre’, este-
ve acompanhado do pai, 
Fábio Freires, mestre de 
capoeira e treinador. Ele 
trouxe a medalha de vi-
ce-campeão da quarta 
edição do VMB (Volta ao 
Mundo Bambas), consi-
derada a maior competi-
ção de capoeira do mundo, 
conquistada no último dia 
27, no Rio de Janeiro.

O chefe do executivo no-
vaodessense parabenizou 
o atleta pela conquista da 
prata. “Parabenizamos o 
nosso da capoeira, o ‘Ti-

gre’, pelo excelente resul-
tado conquistado no Rio 
de Janeiro. Ele é criança e 
tem um futuro brilhante 
pela frente, pela garra, dis-
ciplina e determinação”.

Também estiveram pre-
sentes o secretário de Es-
portes e Lazer, Renan Reis, 
o adjunto da pasta, José 
Henrique de Carvalho, e 
o diretor de Esportes, Da-
niel Fujihara.

O novaodessense que 
estuda o 4°ano na Escola 
Municipal Vereador Osval-
do Luiz da Silva competiu 
na Arena Olímpica no Rio 
de janeiro, ou seja, no Cen-
tro Olímpico onde foram 
realizadas as Olimpíadas.

De acordo com Fábio, 
pai e treinador do atleta, 
Gustavo treina há 4 anos. 
“Ele treina no projeto Bom 
de Ginga, que acontece no 
bairro Jardim Eneides, e 
no projeto Menos Tela e 

Mais Esporte, na quadra 
da Igreja Bakhita”, explica.

Gustavo Tigre soma ou-
tros três títulos impor-
tantes: campeão dos jo-
gos Ubuntu em Ouro Fino 
(Minas Gerais), campeão 
dos Jogos de Hortolândia 
e campeão do 1° VMB Kids 
no Rio de Janeiro, todos no 
ano de 2022.

Além da capoeira, o me-
nino também joga fute-
bol. “Gratificante ver uma 
criança de 8 anos já cole-
cionando pódios. O Gusta-
vo está de parabéns e o Fá-
bio também, pelo excelen-
te trabalho que faz”, disse 
o secretário Renan.

“Excelente notícia para 
o esporte de Nova Odes-
sa, que segue vitorioso em 
várias modalidades, agora 
com a capoeira. Parabeni-
zo o Gustavo Tigre e o Fá-
bio”, comemorou o adjun-
to da pasta, José Henrique.

Leitinho recebe atleta vice-campeão do VMB de Capoeira

Garoto ganhou medalha da quarta edição do VMB, 
considerada a maior competição de capoeira do mundo

O ‘TIGRE’

divulgação
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Comandante afirma que Polícia Militar 
intensificará rondas escolares depois 
de relato de furtos na rede estadual e 
implementará ações de colaboração

Faltando poucos dias  
para retomada das aulas, 
as escolas estaduais da Di-
retoria Regional de Ensi-
no de Sumaré estão pron-
tas para receber os alunos 
com segurança. 

É o que pode ser afir-
mado após um produtivo 
encontro entre o Capitão 
Costa Pereira, comandan-
te da 1ª Companhia da Po-
lícia Militar de Sumaré, e 
a Capitão Ana Dorini, co-
mandante da 2ª Compa-
nhia da Polícia Militar de 
Sumaré, com a dirigente 
de ensino das escolas es-
taduais, Professora Rita de 
Cássia Gonçales. As aulas 
voltam no próximo dia 15 
de fevereiro.

Durante a reunião, fo-
ram abordados temas re-
lacionados à segurança 
escolar e o fortalecimento 
do senso de pertencimen-
to por meio dos “Programas 

de Vizinhança Solidária 
Escolar”. Os Comandantes 
da Polícia Militar também 
solicitaram a colaboração 
ativa dos agentes de ensino 
para garantir maior rigidez 
nos horários de fechamento 
dos portões, evitando aglo-
merações de pessoas exter-
nas ao ambiente escolar, o 

que pode comprometer a 
ordem na área de seguran-
ça nas unidades.

A dirigente relatou aos 
oficiais ocorrências de fur-
tos durante o período de 
recesso, destacando a es-
cola estadual do bairro Or-
quídeas como a mais afe-
tada, com o furto de fia-
ção elétrica. Apesar da pre-
sença de câmeras de segu-
rança, a dirigente salien-

tou que esse fator isolado 
não tem sido suficiente pa-
ra coibir os furtos.

Diante disso, os Coman-
dantes afirmaram que a 
Polícia Militar intensifica-
rá as rondas escolares de-
dicadas à proteção do am-
biente escolar. 

Além disso, serão imple-
mentadas ações para for-
talecer a colaboração com 

outras instituições, visan-
do criar um ambiente edu-
cacional seguro e propício 
para alunos e educadores.

O Capitão Costa Perei-
ra destacou a importância 
da participação da comu-
nidade na manutenção da 
segurança escolar, incen-
tivando os moradores a re-
latarem qualquer compor-
tamento suspeito ao redor 

das escolas por meio do 
número 190. 

Ele enfatizou que essa 
atitude ativa da população 
contribuirá para a rápida 
resposta da Polícia Militar, 
garantindo a segurança de 
alunos, professores e fun-
cionários.

“A população pode par-
ticipar ativamente ao ver 
qualquer indivíduo em ati-

tude suspeita no entorno da 
escola, que façam contato 
via 190, com a Polícia Mi-
litar, informando que algo 
estranho está acontecendo. 
Desta forma será enviado 
uma viatura até o local pa-
ra que seja feita a averigua-
ção e poder deixar alunos, 
professores e funcionários 
mais seguros”, explicou o 
Comandante.

Capitão Ana Dorini, comandante da 2ª Cia, professora Rita de Cássia Gonçales e Capitão Costa Pereira, comandante da 1ª Cia

PM de Sumaré debate sobre segurança 
com dirigente das escolas estaduais 
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 “Câmeras de 
segurança não têm 

sido suficientes 
para coibir
os furtos”

Mais de dois milhões de 
estudantes da rede esta-
dual retornam às aulas na 
próxima semana, dia 15 de 
fevereiro, com uma nova 
matriz curricular. A grade 
foi modificada para benefi-
ciar os alunos dos três anos 
do Ensino Médio e dos anos 
finais do Fundamental.

Entre as mudanças ado-
tadas pela Secretaria da 
Educação do Estado de São 
Paulo está a ampliação do 

tempo destinado ao apren-
dizado de língua portugue-
sa em 60%, passando de 10 
para 16 aulas. Matemáti-
ca também recebeu uma 
ampliação de 70%, passan-
do para 17 aulas no Ensino 
Médio. Por isso, duas disci-
plinas foram implementa-
das na grade: redação e lei-
tura e educação financeira.

Atendendo a um pedi-
do dos estudantes, a Se-
cretaria ampliou em 50% 
a quantidade de aulas das 
matérias de física, geogra-
fia e história. Os encontros 

da disciplina ‘projeto de vi-
da’, que orienta o aluno a 
definir interesses profissio-
nais e pessoais, serão am-
pliados de quatro para seis 
aulas nesse ciclo de ensino.

Especificamente para 
os estudantes do 3º ano do 
Ensino Médio, outra novi-
dade são as aulas de ace-
leração para o vestibular, 
que visa preparar para as 
avaliações de seleção pa-
ra o ensino superior, como 
explica a responsável pela 
Coordenadoria Pedagógi-
ca (Coped) da Seduc, Bian-

ka de Andrade Silva: “Esta-
mos começando mais um 
ano letivo, cheio de mate-
riais didáticos para receber 
nossos alunos com mais 
português e matemática e 
também um grande foco 
na aprovação para o vesti-
bular, para preparar os alu-
nos para o Provão Paulista 
e demais vestibulares”.

Para o ano letivo de 2024, 
os estudantes do Ensino 
Médio serão ainda atendi-
dos com a redução de 11 
para três itinerários forma-
tivos: Exatas e Ciências da 

Natureza, o de Linguagens 
e Ciências Humanas e o 
Ensino Técnico. Os itinerá-
rios são baseados no proje-
to de vida dos estudantes, e 
contam com aulas que am-
pliam o acesso aos conteú-
dos das áreas escolhidas.

Nos anos finais do En-
sino Fundamental, os alu-
nos também terão mudan-
ças na matriz curricular. 
Passam a integrar a gra-
de de aulas as disciplinas 
de educação financeira 
e orientação de estudos, 
com foco em corrigir as de-

fasagens educacionais des-
se grupo de alunos.

A Secretaria da Educa-
ção do Estado de São Pau-
lo (Seduc) publicou no ano 
passado as resoluções nº 
52 e nº 53 que apresentam 
as mudanças nas matri-
zes curriculares do Ensino 
Médio e dos anos finais do 
Ensino Fundamental pa-
ra o ano letivo de 2024. As 
alterações foram uma res-
posta à demanda de pro-
fessores e estudantes da 
rede estadual, sobretudo 
do Ensino Médio.

Alunos da rede estadual retornam às aulas com nova matriz curricular
GRADE mODIFICADA
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Trabalho desenvolvido com apoio da 
Fapesp deu origem a aplicativo para 
melhorar o fluxo de informações sobre 
inundações em áreas vulneráveis

Projeto desenvolv i-
do por pesquisadores da 
Fundação Getulio Var-
gas (FGV) e da University 
of Glasgow (Escócia), que 
deu origem a um aplicati-
vo para monitorar inunda-
ções em territórios vulne-
ráveis, venceu o Celebra-
ting Impact Prize na cate-
goria ‘Outstanding Socie-
tal Impact’ (Excelente Im-
pacto Social). A premiação 
é concedida anualmen-
te pelo Conselho de Pes-
quisa Econômica e Social 
(ESRC, na sigla em inglês) 
do Reino Unido a projetos 
que tenham gerado signi-
ficativo impacto social.

De acordo com João de 
Albuquerque, pesquisa-
dor da University of Glas-
gow que liderou o projeto 
ao lado de Maria Alexandra 
Cunha, da Escola de Admi-
nistração de Empresas de 
São Paulo da FGV, esse prê-
mio é o mais importante do 
Reino Unido quando se tra-
ta de reconhecer pesquisas 
da área de ciências sociais 
com impacto social.

“O Celebrating Impact 
Prize se trata de um prêmio 
acadêmico avaliado por pa-
res e é voltado a projetos que 
saíram do campo da produ-
ção de um conhecimento 
acadêmico para gerar im-
pacto na vida da popula-
ção”, disse Albuquerque.

Intitulado “Dados à Pro-
va D’Água”, o projeto bus-
ca melhorar o fluxo de in-
formações relacionadas a 
inundações, sobretudo em 
regiões vulneráveis a esse 
tipo de ocorrência.

Segundo Cunha, essas 
informações costumam ser 
provenientes de agências 
governamentais ou centros 
especialistas. Essas fontes 
produzem dados que sub-
sidiam, por exemplo, o en-
vio de alertas para a popula-
ção, que também conta com 
suas próprias informações 
baseadas no conhecimen-
to do território que ocupa.

“Além disso, as pessoas 
de uma determinada co-
munidade também repas-
sam umas às outras o co-
nhecimento sobre o seu 
território, o que eventual-
mente pode ser útil pa-
ra subsidiar políticas pú-

blicas. Mas todo esse flu-
xo de dados sobre inunda-
ções, com diferentes infor-
mações e oriundas das vá-
rias partes interessadas, 
acaba se quebrando, o que 
pode pôr em risco o bem-
-estar da população. Por is-
so, nosso projeto criou mé-
todos para melhorar o fluxo 
dessas informações”, expli-
cou a pesquisadora da FGV.

APlicAtivo
O estudo teve apoio da 

Fapesp e culminou na cria-
ção de um aplicativo gra-
tuito, disponível para qual-
quer comunidade, que per-
mite às pessoas alimenta-
rem uma plataforma com 
medidas das chuvas e do 

nível dos rios, além de in-
formações sobre as conse-
quências desses eventos no 
território.

O aplicativo envia essas 
informações geradas pela 
população para um ban-
co de dados, que também 
é alimentado pelas agên-
cias e centros especializa-
dos, a partir disso é gerado 
um dashboard disponível 
à população, Defesa Civil 
ou a qualquer interessado.

Segundo Cunha, não dá 
para falar do aplicativo sem 
exaltar os métodos que fo-
ram criados pelos pesqui-
sadores para coproduzir 
conhecimentos com as pes-
soas dos territórios vulne-
ráveis ou de centros espe-

cializados. O grupo adotou 
uma abordagem inspira-
da na pedagogia dialógi-
ca do educador Paulo Frei-
re (1921-1997) e guiada por 
princípios de justiça climá-
tica e de justiça de dados.

Além de o aplicativo ser 
utilizado em escolas si-
tuadas em áreas de gran-
de risco de inundação no 
Brasil, a metodologia do 
projeto foi incorporada pe-
la Defesa Civil dos Estados 
de Santa Catarina e Mato 
Grosso do Sul. Represen-
tantes do governo da Co-
lômbia também entraram 
em contato com os pesqui-
sadores no intuito de adap-
tar o aplicativo à realidade 
colombiana.

conteúDo
O projeto Dados à Pro-

va D’Água criou uma dis-
ciplina eletiva para esco-
las do ensino médio locali-
zadas em regiões com risco 
de inundação. Assim, alu-
nos e professores em sala 
de aula podem exercitar es-
se método de medição plu-
viométrica e ajudar a dis-
seminar a ferramenta em 
seus territórios.

Atualmente, a platafor-
ma já foi utilizada por mais 
de 200 escolas e mais de 
cem defesas civis, que mo-
bilizaram em torno de 500 
cientistas cidadãos.

O projeto criou também 
um canal no YouTube que 
armazena um conjunto de 
filmes sobre memórias de 
inundações, vídeos curtos 
que resgatam vivências das 
populações que enfrentam 
esses desastres, com foco 
em valorizar o conheci-
mento dos indivíduos so-
bre o fenômeno.

O Dados à Prova D’Água 
envolveu a participação de 
mais de 70 pesquisadores e 
membros de diferentes co-
munidades de forma mul-
tidisciplinar, passando pe-
las ciências exatas como hi-
drologia, física e informáti-
ca, até as ciências sociais e 
humanas, com pesquisado-
res das áreas de geografia, 
psicologia social, adminis-
tração pública, estudos de 
mídia e artes.

Prêmio é o mais importante do Reino Unido quando se trata de 
reconhecer pesquisas da área de ciências sociais com impacto social

Projeto de monitoramento de enchentes 
é premiado por grande impacto social
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As aulas nas escolas mu-
nicipais de Hortolândia es-
tão de volta e, para apro-
veitar este retorno, a Pre-
feitura reforça as ativida-
des educativas para os mo-
toristas do futuro. De acor-
do com a Secretaria de Mo-
bilidade Urbana, o proje-
to “Volta às Aulas no Trân-
sito” acontece, nesta pri-
meira etapa, em cinco es-
colas da rede. Nesta segun-
da-feira (05), a ação, pionei-
ra na cidade, foi realizada 
na EMEF (Escola Municipal 
de Ensino Fundamental) 
Professor Cláudio Roberto 
Marques, no Jardim San-
tana. Em dois turnos (ma-
tinal e vespertino), agentes 
da Secretaria de Educação 
e da Mobilidade Urbana, 
mobilizaram mais de 600 
alunos da unidade de en-
sino com distribuição de 
panfletos e conscientiza-
ção a respeito das regras 
de trânsito e dos melhores 
procedimentos para segu-
rança viária neste retorno 
das atividades escolares.

“A ideia deste inédito 
projeto nas unidades de 
ensino é conscientizar os 
alunos para que eles pos-
sam passar aos seus pais a 
importância da seguran-
ça viária contra acidentes 
no cotidiano destas famí-
lias. O trabalho permanece 
nos próximos dias em ou-
tras escolas, nos mesmos 
moldes, com distribuição 
de panfletos e, também, 

da ‘multa mirim’. Na mul-
ta mirim, o aluno ‘fiscali-
za’ seus pais com a ‘mul-
ta divertida’. A multa con-
siste em um talão para as 
crianças ‘advertir’ seus pais 
a cada flagrante de infra-
ção cometida por eles. Ao 
serem ‘flagrados’, os pais 
devem pagar ‘prendas’ pa-
ra as crianças, como, ‘gu-
loseimas’, por exemplo. É 
uma maneira divertida de 
conscientizar, brincando 
em família. Nossas aborda-
gens nas escolas continua-
rão para formar o motoris-
ta e o pedestre do futuro’”, 
comenta o diretor de pla-
nejamento da Secretaria de 
Mobilidade Urbana, Ricar-
do Puggina Barbosa.

Ações para segurança 
viária são permanentes em 
Hortolândia e contribuem 
com o desenvolvimento in-
teligente e sustentável da 
cidade. Além das ativida-
des educativas, são essen-
ciais para a cidade serviços 
como a instalação de no-
vos semáforos, radares con-
troladores de velocidade, 
o funcionamento 24 horas 
por dia da Central de Moni-
toramento e a Operação Ta-
pa-Buraco. Equipes da Pre-
feitura também realizam, 
periodicamente, “madru-
gadões” para pintura da si-
nalização de solo em dife-
rentes regiões da cidade. O 
trabalho neste período evi-
ta transtornos no tráfego.

‘Volta às Aulas no Trânsito’ 
agita EMEF em Hortolândia

atividade educativa visa segurança viária em Hortolândia

JARDim sAntAnA

divulgação
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Hortolândia 
inaugura creche e 
propicia qualidade 
de vida a criançasCidades

A Secretaria de Educação 
de Nova Odessa abre nesta 
quarta-feira (07) as matrí-
culas dos moradores inte-
ressados em cursar as tur-
mas gratuitas da EJA (Edu-
cação de Jovens e Adultos) 
em 2024 e, assim, completar 
os estudos básicos e obter o 
diploma do Ensino Funda-
mental. As vagas noturnas 
são para adultos novaodes-
senses maiores de 18 anos 

que não completaram o En-
sino Fundamental 1 (ou se-
ja, que não completaram o 
5º ano, conhecido antiga-
mente como “4ª série”).

As matrículas nesta mo-
dalidade de Ensino (co-
nhecida antigamente co-
mo “supletivo”) podem ser 
feitas até o próximo dia 15, 
sempre nos dias úteis, de 
segunda a sexta-feira, na 
EMEF/EMEB (Escola Mu-
nicipal de Ensino Funda-
mental/Educação Básica) 
Professora Salime Abdo, 

em dois períodos: das 8h 
às 12h e das 13h às 16h. A 
escola fica na rua dos Mog-
nos, nº 336, no Jardim Alvo-
rada. No ato da inscrição, é 
necessário apresentar ape-
nas RG e comprovantes de 
endereço e de escolaridade.

As aulas são noturnas, 
justamente para contem-
plar aqueles que não con-
seguiram concluir a Edu-
cação Básica na idade cer-
ta. Cada série/ano pode ser 
concluído em 6 meses de 
aulas. Neste ano, as tur-

mas da EJA serão mantidas 
pela Secretaria de Educa-
ção da Prefeitura na pró-
pria EMEF Professora Sa-
lime Abdo, com aulas dia-
riamente, das 18h30 às 22h.

“Os alunos recebem jan-
tar – já que muitos vêm di-
retamente do trabalho. Eles 
também têm transporte 
gratuito, material escolar 
e, agora, também ao uni-
forme escolar”, explicou a 
diretora de Ensino Funda-
mental da Rede Municipal, 
Denile Tupynamba Marin.

A Educação de Jovens e 
Adultos é uma modalidade 
de Ensino instituída pelo 
Governo Federal destina-
da a pessoas que abando-
naram a escola, não com-
pletaram seus estudos ou 
não tiveram acesso à edu-
cação básica. “Um dos be-
nefícios em cursar a EJA é a 
flexibilidade de tempo, ou 
seja, o curso termina bem 
mais rápido do que no En-
sino Regular, pois cada fase 
tem duração de seis meses”, 
acrescentou Denile.

A Prefeitura de Nova 
Odessa mantém 26 unida-
des na Rede Municipal de 
Educação, que atendem 
atualmente a cerca de 5,2 
mil alunos com idades de 
zero a 10 anos – mais os 
jovens e adultos da EJA. 

Nova Odessa tem atual-
mente o melhor Ensino 
Fundamental 1 da RMC 
(Região Metropolitana de 
campinas), avaliado na 
mais recente edição do 
IDEB de 2021/2022, com 
nota 6,8.

Nova Odessa abre matrículas para turmas de EJA 2024
SUPLETIVO GRATUITO
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Após contratações por meio de 
concurso público, chefe do Executivo 
apresentou resultados da área para 
novos funcionários; são 20 professores

O prefeito C láud io 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
recepcionou nesta semana, 
em seu gabinete no Paço, 
os 25 novos profissionais 
que passam a integrar a 
equipe da Rede Municipal 
de Educação já neste iní-
cio de ano letivo 2024. São 
20 professores de Educação 
Básica, quatro coordena-
dores pedagógicos e um as-
sistente social educacional 
– todos contratados atra-
vés dos recentes concursos 
promovidos pela Prefeitu-
ra de Nova Odessa. Desde 
2021, o prefeito tem feito 
essa ação de “integração” 
com os novos servidores.

Estiveram presentes o se-
cretário municipal de Edu-
cação, José Jorge Teixeira, 
seu adjunto Assis das Neves 
Grillo e o diretor presidente 
da Coden Ambiental, o tam-
bém professor Elsio Boca-
letto. Em Nova Odessa, as 

aulas na Rede Municipal re-
tornam dia 16 de fevereiro.

“É muito importante o 
prefeito dar a vocês essas 
boas-vindas em nome de 
Nova Odessa, porque vocês 
vão trabalhar em contato di-
reto com a nossa população. 
Nova Odessa é uma das me-
lhores cidades para se viver 
e também para trabalhar. E 
estamos fazendo aqui uma 
Educação de excelência”, 
afirmou o prefeito.

“A vida da gente é uma 
luta, degrau por degrau. Vo-
cês estão aqui hoje porque 
estudaram e batalharam 
para chegar aonde chega-
ram. Hoje, temos nas esco-
las lousas digitais, aposti-
las, parquinhos novos, in-
ternet, notebooks, unida-
des reformadas, meren-
da de qualidade e algo que 
nunca teve antes, que é o 
uniforme escolar gratuito. 
Por tudo isso temos o me-
lhor IDEB da RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas)”, pontuou Leitinho.

“Por isso, só peço que 
vocês se esforcem para nos 
ajudar a manter essa quali-
dade do nosso ensino. São 
pequenas coisas que fazem 
a diferença. Façam a dife-
rença, é bom para todos. E 
estaremos sempre de por-
tas abertas para ouvir vocês. 
Os salários estão em dia, es-
sa é sempre nossa priorida-

de. Nossa Educação é uma 
referência na região e que-
remos manter esse padrão. 
Vamos mostrar para as nos-
sas crianças que elas podem 
vencer na vida. Temos que 
investir no futuro de No-
va Odessa, que são nossas 
crianças”, acrescentou.

 “E elas dependem de vo-
cês em grande parte para se-

rem grandes cidadãos e ex-
celentes profissionais no fu-
turo. Temos aqui pessoas ca-
pacitadas. De grande gabari-
to na gestão da nossa Educa-
ção, o José Jorge e o Assis es-
tão fazendo a diferença. Te-
mos uma administração vol-
tada para o ser humano. Fa-
çam o melhor de vocês para 
nossa cidade e sejam felizes”, 

finalizou o prefeito Leitinho.
Desde 2022, quando ter-

minou a vigência da “Lei da 
Pandemia” e o Poder Públi-
co em todo o Brasil pôde vol-
tar a contratar, a Prefeitu-
ra de Nova Odessa já refor-
çou as equipes de trabalho 
com 346 novos servidores. A 
maioria foi chamada para as 
áreas de Educação e Saúde.

Leitinho realiza integração com novos servidores desde 2021 e pede ‘manutenção da qualidade’

Prefeito Leitinho recepciona 25 novos 
profissionais para Educação em 2024
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“Fica instituído, no âm-
bito da Secretaria Munici-
pal de Educação, o siste-
ma de repasse de recursos 
financeiros destinados às 
unidades educacionais pú-
blicas municipais, garan-
tindo-lhes autonomia de 
gestão financeira para o or-
denamento e execução de 
gastos rotineiros destina-
dos à manutenção e desen-
volvimento do ensino”. É o 
que prevê o Projeto de Lei 
12/2024, do Poder Executi-
vo, aprovado nesta semana 
pela Câmara de Monte Mor.

A propositura foi aprova-
da por unanimidade pelos 
vereadores, e em regime de 
urgência especial, e segue 
agora para sanção do pre-
feito. Conforme o PL, os re-
cursos a serem transferidos 
diretamente às escolas, tri-
mestralmente, são “prove-

Monte Mor aprova repasse direto às escolas municipais

Escola do Parque São Gabriel está entre as que vão receber o repasse direto de recursos
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templa uma adequação do 
município à nova lei de li-
citações. Na justificativa, 
o prefeito Edivaldo Brischi 
(PSD) informa que o repas-
se da verba, diretamente às 
escolas municipais, “se dá 
com o amparo do princí-
pio da gestão democrática”.

“Esse sistema busca ga-
rantir a autonomia da ges-
tão financeira das unida-
des educacionais. Sua rea-
lização se dá por meio de 
Unidades Executoras pró-
prias, pessoas jurídicas de 
direito privado sem fins lu-
crativos, responsáveis pe-
lo processo de recebimen-
to de recursos financeiros, 
elaboração e execução de 
planos de aplicação e pres-
tação de contas”, completa 
o chefe do Executivo.

Alguns vereadores co-
mentaram. Além da leitura 
do parecer, confirmando a 
regularidade da propositu-
ra, Andrea acrescentou que 

Campinas também fez ade-
quação semelhante à no-
va lei de licitações. “Sem a 
aprovação desta lei, fica in-
viável o repasse do dinheiro 
que já foi reservado para as 
escolas municipais, dificul-
tando o trabalho e o atendi-
mento aos nossos alunos”, 
disse a parlamentar, confir-
mando que se trata de um 
projeto constitucional.

“Cada escola terá o seu 
orçamento, e ele será apli-
cado conforme a necessida-
de”, disse Wal da Farmácia 
(UNIÃO), em comentário 
na sessão plenária. Profes-
sor Fio (PTB) lembrou que 
o Governo do Estado tem o 
“Programa Dinheiro Direto 
nas Escolas”, que é similar à 
iniciativa aprovada. Último 
a debater o tema, Professor 
Adriel (PT) afirmou que, in-
clusive, “uma parcela já caiu 
para o município e escolas 
já estão aguardando [o re-
passe dos recursos]”.

nientes do orçamento do 
Município e de programas 
com a União e o Estado de 
São Paulo”.

O texto define que o re-
passe se dará “por depósito 
em conta-corrente específi-
ca, aberta em banco oficial 

em nome da Unidade Exe-
cutora, mediante a apre-
sentação de Plano de Apli-
cação de Recursos, devida-
mente aprovado pelo Con-
selho de Escola da Unida-
de Educacional”. Os valo-
res serão definidos seguin-

do critérios, como o núme-
ro de alunos matriculados 
e modalidades atendidas.

Na Câmara, o PL foi re-
latado pela vereadora An-
drea Garcia (PTB), que leu 
seu parecer, salientando, 
ainda, que a medida con-
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3º sargento abel Luiz Pego ganhou a 1ª Corrida das Forças de segurança 2024
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O 3º sargento Abel Luiz 
Pego, que atua na nova uni-
dade do Corpo de Bombei-
ros da Polícia Militar do Es-
tado em Nova Odessa – a 1ª 
e única da história da cida-
de –, foi campeão da 1ª Cor-
rida das Forças de Seguran-
ça 2024 de Mogi das Cru-
zes/SP. Ele correu os 5 qui-
lômetros do percurso em 
17m10s. A competição con-
tou com mais de 3.000 par-
ticipantes, entre membros 
da Polícia Militar, do Corpo 
de Bombeiros e das GCMs 
(Guardas Civis Municipais) 
do Estado de São Paulo.

Segundo o representan-
te do Corpo de Bombeiros 
de Nova Odessa, que tem 
29 anos, “foi uma corrida 
muito bem organizada, 
que contou com os mili-
tares do Estado todo, com 
um percurso muito bom, e 
com muito sol”.

“Há anos, represento o 
Corpo de Bombeiros nas 
competições militares e, 
agora, (represento) o Cor-
po de Bombeiros de No-
va Odessa. Graças a Deus 
consegui fazer uma boa 
prova e um bom tempo, 
ficando com a 1ª coloca-
ção na categoria para mi-
litares. Agora, é manter os 
treinos e pensar nos pró-
ximos desafios, pois o ano 
está apenas começando”, 
comentou Pego.

“Além da tranquilidade 
que a presença do Corpo de 
Bombeiros do Estado traz 
para nossa população, ago-
ra seus valorosos integran-
tes estão trazendo também 
medalhas em competições 
esportivas. Queremos, em 
nome da nossa população, 
parabenizar o sargento Pe-
go pela conquista, e a to-
da a corporação pelo exce-
lente trabalho desenvolvi-
do em nossa cidade neste 
quase meio ano de salva-
mentos”, disse o prefeito 
Cláudio Schooder, o Leiti-
nho (PSD).

Inaugurado em julho de 
2023, o Corpo de Bombeiros 

da Polícia Militar do Estado 
em Nova Odessa está insta-
lado na avenida São Gonça-
lo, nº 2.303, no Jardim San-
ta Rita 2, e atende a ocorrên-
cias em toda a cidade.

Viabilizado através de 
uma inédita parceria nego-
ciada pelo prefeito Cláudio 
Schooder com o Governo 
de São Paulo, através da Se-
cretaria de Segurança Pú-
blica e do Comando Regio-
nal do Corpo de Bombei-
ros, a unidade é mantida 
em parceria entre Prefei-
tura e Estado.

 Assim, cabe à Prefeitura 
arcar com os custos de ins-
talação de água, luz, telefo-

ne e alimentação dos profis-
sionais e eventuais voluntá-
rios que venham a partici-
par do programa de volun-
tariado da corporação.

Já o Estado arca com equi-
pe (formada por 15 policiais 
militares bombeiros alta-
mente treinados), dois veí-
culos – um caminhão auto 
bomba com capacidade pa-
ra 4 mil litros de água e R$ 2 
milhões de valor de merca-
do, e uma unidade de resga-
te totalmente equipada, que 
custa cerca de R$ 500 mil – 
e todos os equipamentos ne-
cessários, como um desen-
carcerador para ocorrências 
de presos em ferragens.

Sargento dos Bombeiros da PM de 
Nova Odessa é campeão em corrida

ESPORTE MILITAR

A população que uti-
liza o transporte coleti-
vo municipal em Hor-
tolândia possui a opção 
de diferentes cartões pa-
ra circular nos veículos 
das 22 linhas que a cida-
de contabiliza. Além dos 
10 ônibus com ar-condi-
cionado e da renovação 
destas linhas com inclu-
são de trajetos, os idosos 
podem adquirir o “Bilhe-
te Único Sênior” que ga-
rante viagens gratuitas 
com mais facilidade pa-
ra pessoas a partir de 60 
anos. Além disso, o “Bi-
lhete Único Especial e 
Especial Acompanhan-
te” concede a isenção no 

pagamento da tarifa nas 
linhas municipais para 
acompanhantes de pes-
soas com deficiências fí-
sicas, auditiva, visual, in-
telectual, múltipla e orgâ-
nica que utilizam o trans-
porte público, utilizan-
do a porta dianteira para 
adentrar ao coletivo.

Para fazer os cartões, 
basta ir na Viação Lira, 
na avenida Santana, 1000, 
no Jd. Amanda, com cópia 
do RG, CPF e comprovan-
te de residência.  Idosos a 
partir de 65 anos podem 
andar de ônibus gratuita-
mente apresentando ape-
nas o RG, mas se preferir, 
o “Bilhete Único” também 
está disponível para faci-
litar o acesso aos ônibus 
do transporte municipal.

Idoso pode adquirir 
‘Bilhete Único Sênior’ 
e ter passagem grátis

TRAnSPORTE gRATuITO

idosos de Hortolândia são beneficiados no transporte
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DATA CEnTER

Deputado estadual Dirceu Dalben 
tenta levar estrutura da multinacional 
também para Paulínia; empresa vai 
gerar 50 empregos diretos em Sumaré

A Microsoft está toman-
do forma em Sumaré. Na 
última semana, o prefeito 
Luiz Dalben (PSD), ao lado 
do deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania), re-
cebeu a visita do gerente de 
Engajamento Comunitário 
nas Américas da empresa, 

Chad Wesen, que apresen-
tou à comunidade o proje-
to de implantação do data 
center na cidade.

As obras de construção 
do data center da empresa 
seguem em ritmo acelera-
do, em uma área de cerca de 
300 mil metros quadrados 
na Estrada Municipal Va-
lêncio Calegari, Parque San-
to Antônio. O novo espaço 

Obras de implantação da Microsoft 
avançam em Sumaré e região

d
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vai ofertar cerca de 50 em-
pregos diretos em Sumaré.

O deputado Dirceu Dal-
ben tem se mobilizado des-
de o início das tratativas pa-
ra a instalação da Microsoft 
em Sumaré, o que já é uma 
realidade. Dalben também 
iniciou os trabalhos para 
que a Microsoft se instale 
em Paulínia e ressaltou a re-
levância para o desenvolvi-
mento da região.

A construção de data cen-
ter em Hortolândia tam-
bém foi anunciada. “A lo-
calização privilegiada da 
nossa região permite ca-
da vez mais o recebimen-
to de grandes investimen-

tos e expansão. O encontro 
com Chad Wesen foi mui-
to produtivo, a Microsoft é 
uma líder global de tecno-
logia que está chegando na 
região, trazendo desenvol-
vimento, progresso, empre-
go e renda para a popula-
ção. Sumaré é uma cidade 
com potencial e uma posi-
ção estratégica para negó-
cios e nosso mandato traba-
lha amplamente para mo-
vimentarmos a economia 
e formar parcerias com em-
presas íntegras e que que-
rem o bem da região”, disse 
o deputado Dirceu Dalben.

“Sumaré é uma cidade 
com grande potencial pa-

ra vários tipos de investi-
mentos, o segundo maior 
mercado consumidor da 
Região Metropolitana de 
Campinas. A Microsoft é 
uma empresa de tecnolo-
gia, uma das dez maiores 
do mundo e vai ser motivo 
de orgulho ainda mais para 
o povo sumareense porque 
vai estar na nossa cidade. 
Isso é geração de renda e 
de empregos diretos e indi-
retos. Nosso objetivo é tra-
balhar para trazer para Su-
maré grandes empresas e 
empreendimentos que con-
tribuam com o crescimento 
da cidade”, explicou o pre-
feito Luiz Dalben.

Os data centers funcio-
nam como uma base físi-
ca onde são armazenados 
aplicativos e dados essen-
ciais de vários tipos de em-
presa. A demanda pelo ser-
viço cresceu nos últimos 
anos com o uso da compu-
tação em nuvem, que per-
mite o acesso aos mesmos 
softwares e informações 
por dispositivos diferen-
tes, sem a necessidade de 
uma conexão por cabo. No 
Brasil, o serviço oferecido 
pela Microsoft é o Azure, 
considerado um dos mais 
populares do mercado por 
conta da integração com o 
pacote Office.



PONTE COM A UNIÃO

Em encontro com presidente, parlamentar pediu investimentos do governo federal para Sumaré e cidades da região

Menos de seis meses de-
pois da última visita, o ve-
reador de Sumaré Willian 
Souza (PT) voltou a se en-
contrar com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) em Brasília. Recebi-
do pelo chefe do Executivo 
no Palácio do Planalto nes-
ta segunda-feira (05), o ve-
reador teve mais uma opor-
tunidade de pedir ao presi-
dente investimentos do go-
verno federal para Sumaré 
e cidades da região.

Willian tem atuado na 
aproximação de Sumaré 
com Brasília por meio de 
diálogo constante com o 
próprio presidente da Re-
pública, além de ministros 
e outros representantes do 
governo federal. De acordo 
com o vereador, Lula o au-
torizou para nova rodada 
de reuniões em diferentes 
ministérios a fim de trazer 

para o município os diver-
sos programas que foram 
lançados no primeiro ano 
de governo.

“Conversamos nova-
mente sobre investimentos 
para Sumaré e o andamen-
to das solicitações que já te-
mos feito desde o ano pas-
sado, especialmente dos 
programas Minha Casa, 
Minha Vida, o Instituto Fe-
deral e recursos para obras 
como viadutos, infraestru-
tura e segurança pública”, 
explica o vereador.

Segundo Willian, as vi-
sitas recorrentes a Brasí-
lia servem para reforçar 
o compromisso do gover-
no federal com a região. “A 
gente tem trabalhado para 
ser essa ponte com a União. 
Sabemos que o país possui 
extensão continental e são 
muitas as demandas para 
serem atendidas. Nós que-
remos nos fazer presentes 
para garantir conquistas 
para Sumaré e beneficiar 

toda uma região com mi-
lhões de moradores. Além 
disso, é sempre um pra-
zer vir a Brasília e estar na 
companhia do presidente 
Lula”, ressalta.

Willian tem sido “figura 
carimbada” na capital fede-
ral desde o retorno de Lula 
à presidência. O vereador 
esteve na posse em janei-
ro, e voltou a Brasília nos 
meses de março e setembro 
de 2023, quando realizou 
agendas em diversos mi-
nistérios. Também recebeu 
em Sumaré os ministros do 
Trabalho e Emprego, Luiz 
Marinho, em setembro; da 
Secretaria de Relações Ins-
titucionais, Alexandre Pa-
dilha, em novembro; e o 
chefe de Gabinete da Presi-
dência da República, Mar-
co Aurélio Ribeiro, o Mar-
cola, em dezembro. Em to-
das as ocasiões, o vereador 
apresentou solicitações de 
investimentos federais no 
município.

Willian Souza faz nova visita a Lula em 
Brasília para estreitar laços por Sumaré

Liderança do PT em Sumaré, vereador mantém 
diálogo constante com Lula em busca de recursos

RicaRdo StuckeRt

A ação solidária do Insa-
nos Moto Clube em prol das 
famílias carentes atendidas 
pelo Fundo Social de Soli-
dariedade da Prefeitura de 
Nova Odessa terminou no 
último domingo (04) com 
360 litros de leite longa vi-
da arrecadados, em dois fi-
nais de semana consecuti-
vos. Todo o leite arrecada-
do será revertido para fa-
mílias em situação vulne-
rável atendidas no dia a dia 
pelo Fundo Social.

A ação começou no do-
mingo de manhã com um 
encontro em frente à Es-
tação Ferroviária, na pra-
ça central José Gazzetta, 
contou com um passeio de 
moto pela cidade, do qual 
o prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD) par-
ticipou com sua moto, e 
terminou com a entrega 

to Leitinho e especialmente 
a parceria com a Rose Mi-
randa, presidente do Fundo 
Social aqui de Nova Odes-
sa”, afirmou Francisco Fir-
mino, o Mamuth, diretor 
da divisão local do Insanos 
e organizador da ação em 
Nova Odessa.

Participaram da ação so-
cial do Insanos Moto Clube 
Regional de Campinas, em 
conjunto com as divisões 
de Campinas, Nova Odes-
sa, Sumaré, Paulínia, Hor-
tolândia, Indaiatuba, Va-
linhos e Monte Mor, entre 
outras. Segundo Mamuth, 
o Insanos Moto Clube tem 
como lema “fazer o bem 
sem olhar a quem, e a Re-
gional Campinas está em-
penhada em mostrar que 
isso é mais do que um le-
ma, é um estilo de vida”.

“É muito bom, a gente 
sempre tenta participar de 
tudo que envolve a ajuda 
ao próximo, é muito impor-
tante. E também para aju-
dar a tirar um pouco dessa 
‘marra’ que algumas pes-
soas têm com quem anda 
de moto. Então acho bem 
interessante essa iniciati-
va, já não é a primeira ação 

social do Insanos, e acho 
sensacional”, afirmou He-
len Bruna, que doou alguns 
litros de leite.

“Foi um domingo aben-
çoado por Deus. O pessoal 
de toda a região veio aqui 
para fazer esse trabalho so-
cial, que é muito importan-
te para o nosso Fundo So-
cial. Quero agradecer ao 
Mamuth, o diretor Custó-
dio e todos os outros. No-
va Odessa está agradecida 
pelo trabalho social que vo-
cês fazem, e estamos sem-
pre de portas abertas para 
o moto clube”, agradeceu o 
prefeito Leitinho.

“Que bom que deu tudo 
certo, é uma parceria que 
está nascendo agora e que 
vai nos trazer muitas con-
quistas ainda, muitas fa-
mílias vão ser beneficiadas 
pelas ações do Insanos. E 
vocês podem ter certeza 
de que esses donativos vão 
chegar integralmente às 
mãos de quem realmente 
precisa”, completou a pre-
sidente voluntária do Fun-
do Social de Nova Odessa, 
Rose Miranda – que é irmã 
do vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineirinho.

Insanos Moto Clube arrecada 360 
litros de leite em Nova Odessa

Participaram cerca de 50 motociclistas de várias cidades do interior do Estado de São Paulo
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O Shopping ParkCity Su-
maré vai ganhar, em breve, 
mais uma grande e renoma-
da marca: a Life by Vivara. 
A nova loja contará com to-
do seu mix de produtos, in-
cluindo pulseiras, pingen-
tes, anéis e brincos, além de 
joias masculinas e acessó-
rios. “A chegada da Life by 
Vivara é motivo de muito 
orgulho e satisfação para to-
dos nós e sem dúvida é um 
presente para nossos clien-
tes, que terão aqui todas as 
novidades desta conceitua-
da joalheria”, comentou Gi-
sele Alvares, Coordenadora 
de Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré.

A unidade se junta aos 
mais de 100 pontos de venda 
presentes em diversas cida-
des do país. Sofisticada e di-
vertida, a estética da loja no 
Shopping ParkCity Suma-
ré terá inspiração no desejo 
da marca de representar os 
momentos mais marcantes 
da vida das pessoas. Além 
disso, o espaço, com as suas 
variadas formas e cores, se-
rá projetado para proporcio-
nar aos clientes um momen-
to prazeroso fazendo com 
que tenham uma boa expe-
riência de compra.

Fundada em 2011, a Li-
fe By Vivara foi a primeira 
marca de colecionáveis a 
ser comercializada no Bra-
sil. Através de joias em pra-
ta, a marca é para todos que 

desejam expressar seu es-
tilo e individualidade, por 
meio de joias repletas de 
significado e que possibili-
tam infinitas combinações.

“Desde a sua inaugura-
ção, o Shopping ParkCity 
Sumaré tem desempenha-
do um papel transforma-
dor no perfil do varejo re-
gional, atraindo importan-
tes marcas locais e nacio-
nais. A vinda da Life By Vi-
vara é resultado desta atua-
ção estratégica realizada 
pela gestão da administra-
dora AD Shopping em con-
junto com a ADmall. Inau-
guramos 18 novas opera-
ções em 2023”, comentou 
Leila Dada, Coordenadora 
de Administração Geral da 
AD Shopping.

Shopping ParkCity Sumaré vai ganhar loja da Life by Vivara

Loja contará com mix de produtos, como pulseiras, pingentes, anéis, brincos e joias masculinas
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dos donativos na sede do 
Fundo Social, na rua Hei-
tor Penteado. Participaram 
cerca de 50 motociclistas 
de várias cidades do inte-
rior do Estado de São Pau-

lo. No domingo anterior, 
uma primeira parte do lei-
te já havia sido entregue 
pelos motociclistas.

“Foi muito bom. Nós to-
dos, da Divisão Regional 

Campinas, viemos entre-
gar a segunda parte do lei-
te arrecadado para o Fundo 
Social de Solidariedade de 
Nova Odessa. Queria agra-
decer a presença do prefei-
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Escola está localizada no Jardim 
Santa Izabel e tem capacidade para 
atender 65 crianças; prédio possui 
três pavimentos, contabilizando 
oito salas e áreas administrativas

Tartarugas de brinque-
do e cavalinhos de balan-
ço de várias cores enfilei-
rados. Essa foi uma das ce-
nas marcantes durante a 
inauguração da escola de 
Educação Infantil Profes-
sora Luciane Cristina Loza-
no, realizada pela Prefeitu-
ra de Hortolândia, na ma-
nhã desta terça-feira (06). 

A pequena Cecília, de 
três anos, foi uma das 
crianças que se divertiu 
com os cavalinhos de ba-
lanço. Sua mãe, Maria Ga-
brieli, aprovou a estrutu-
ra da nova creche. “Gostei 
da área externa, que é bem 
aberta e com terra e grama. 
Isso é muito bom para o de-
senvolvimento das crian-
ças”, elogiou Maria.

Outro atrativo da área 
externa são as árvores fru-
tíferas de várias espécies, 
tais como jabuticabeira, 
noni, bananeira e abaca-
teiro. A presença do verde 
chamou a atenção da mo-
radora Edneia Couto, que 
acompanhou a inaugu-
ração junto com seu filho 
Raul, de seis meses. “Gos-
tei muito dessa área exter-
na. É bem arborizada”, des-
tacou a moradora.

A escola Professora Lu-
ciane Cristina Lozano es-
tá localizada na região do 
Jardim Santa Izabel. É uma 
das três novas creches para 
crianças de zero a três anos 
que a Prefeitura irá inaugu-
rar nesta semana. A entrega 
das três creches integra o 
Novo PIC (Programa de In-
centivo ao Crescimento) da 
Administração Municipal. 

As três creches são ge-
renciadas por meio de um 
Termo de Colaboração fir-
mado entre o município 

com a OSC (Organização 
da Sociedade Civil) Asso-
ciação Educacional Maria 
do Carmo Ferreira. A en-
tidade foi selecionada por 
meio de Chamamento Pú-
blico realizado pela Prefei-
tura, no ano passado.

QUALiDADe De ViDA
De acordo com a Secre-

taria de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, a creche 
Professora Luciane Cristi-
na Lozano tem 65 vagas. O 
prédio tem três pavimen-
tos, que juntos totalizam oi-
to salas, além das áreas ad-
ministrativas, espaço para 
descanso dos professores e 
cozinha. A unidade ainda 
passa por obra de constru-
ção do berçário. Quando a 
obra for concluída, a escola 
terá capacidade para aten-
der mais de 100 crianças.

O prefeito José Nazare-
no Zezé Gomes (Republi-
canos) destaca que a no-
va creche é uma conquista 
para as famílias da região 
que trabalham fora, uma 
vez que elas terão um lo-
cal seguro onde suas crian-
ças irão crescer e se desen-
volver. “Cuidar das crian-
ças é a nossa obrigação. A 
parceria com a OSC Asso-
ciação Educacional Ma-
ria do Carmo Ferreira vem 
num bom momento para 
fazermos a diferença na vi-
da das crianças e das pes-
soas. Com a inauguração 
dessa nova creche a Prefei-
tura promove a inclusão so-
cial e investe na qualidade 
de vida dos pequeninos”, 
salientou Zezé.

O secretário de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia, 
Fernando Gomes de Mo-
raes, ressaltou que com a 
inauguração da nova cre-
che a Prefeitura zera a fila 
de espera. “Temos respon-

escola de educação infantil Profa. Luciane Cristina Lozano foi inaugurada nesta terça-feira

Hortolândia inaugura nova creche e 
propicia qualidade de vida a crianças
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sabilidade com as crianças 
da cidade. Essa parceria da 
Prefeitura com a OSC não 
é terceirização da educa-
ção. Pelo contrário, tudo é 
da rede municipal de ensi-
no: uniformes, alimenta-
ção, material e, sobretudo, 
a supervisão pedagógica. 
Hortolândia ganha com es-
sa parceria. Por meio des-
sa parceria, vamos zerar 
a fila de espera por vagas. 
Eu gostaria de citar Paulo 
Freire, patrono da educa-
ção brasileira. Ele dizia que 
escola é, sobretudo, gente. 
Gente que trabalha, estu-
da, se conhece e se estima”, 
destacou Moraes.

Para o secretário de Go-
verno, Carlos Augusto Ce-
sar “Cafu”, a inauguração 
da nova creche represen-
ta o comprometimento da 
Administração Munici-
pal com a cidade e as pes-
soas. “Hortolândia cresce 
e se desenvolve. É uma ci-
dade planejada, que se pre-
para para os próximos 30 
anos. A administração do 
prefeito Zezé Gomes tem o 
comprometimento de cui-
dar das pessoas. Essa nova 

creche é um espaço onde 
elas vão poder sentir o que 
é pisar na terra, na grama”, 
ressaltou Cafu.

O presidente da OSC, Cel-
so Divino, destacou que a 
nova escola é um espaço 
todo preparado para rece-
ber as crianças. “Esse es-
paço é um privilégio, onde 
as crianças poderão apren-
der os valores e os conceitos 
humanos de uma manei-
ra prática”, enalteceu Celso.

HomenAGem
A nova escola recebeu o 

nome da professora Lucia-
ne Cristina Lozano, que te-
ve atuação de destaque na 
rede municipal de ensino de 
Hortolândia. A profissional 
atuou na Educação Infan-
til e no Ensino Fundamen-
tal e também como coorde-
nadora pedagógica em es-
colas e como formadora no 
CFPF (Centro de Formação 
dos Profissionais em Edu-
cação) Paulo Freire, órgão 
da Secretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia.

A cerimônia contou com 
as presenças da mãe da fa-
lecida professora, Dona 

Irene, e do irmão da fina-
da docente, Luiz Carlos. 
“Estou muito emocionada 
e contente. A Luciane cer-
tamente iria gostar dessa 
nova escola que está sendo 
inaugurada hoje. Ela gosta-
va muito de Hortolândia e 
das escolas da cidade”, des-
tacou dona Irene.

O irmão da falecida do-
cente, Luiz Carlos, conta 
que desde a infância Lu-
ciane já demonstrava gosto 
pela área de educação. “Ela 
gostava de brincar de ser 
professora com as crianças 
menores que moravam na 
mesma rua da nossa famí-
lia”, contou, emocionado, 
Luiz Carlos.

Após a cerimônia de 
inauguração, as famílias 
e as crianças entraram no 
prédio para conhecer as 
dependências da nova es-
cola. Quem já se sentiu à 
vontade no ambiente foi 
a pequena Laura, de cin-
co meses, acompanhada 
da mãe, Beatriz Scorsoni. 
A bebezinha se acomodou 
confortavelmente num en-
costo de espuma numa das 
salas da creche.

Beatriz, que trabalha fo-
ra, destacou que agora po-
derá ficar mais tranquila ao 
saber que a filha está sendo 
bem cuidada na creche. “A 
escola é bastante espaço-
sa. Tem um ambiente acon-
chegante e arejado. Está-
vamos precisando de uma 
creche aqui no bairro”, elo-
giou Beatriz. 

prÓXimAS inAUGUrAÇÕeS
A Prefeitura de Hortolân-

dia irá inaugurar mais duas 
creches novas ainda nes-
ta semana. Na quarta-fei-
ra (07), será entregue a Es-
cola de Educação Infantil 
Professora Andrea Cristi-
na dos Santos, na rua An-
dré Vidal de Negreiros, 45, 
Vila Real Continuação. A 
cerimônia será às 8h. A cre-
che tem 40 vagas.

Na quinta-feira (08) se-
rá realizada a inauguração 
da Escola de Educação In-
fantil Professora Adriana 
de Santi. A cerimônia es-
tá marcada para às 8h30. 
A creche está localizada 
na rua Will Paul Barans-
ki, 236, Chácaras Acaraí e 
conta com 204 vagas.

A Guarda Civil Munici-
pal de Nova Odessa reali-
zou a prisão de F.H.M, ex-
-integrante de uma facção 
criminosa, que estava fo-
ragido da Justiça com uma 
pena de mais de 40 anos a 
cumprir.

A ação ocorreu duran-
te um patrulhamento ro-
tineiro pela avenida Am-
pelio Gazzetta, no Jardim 
Bela Vista, quando a cor-
poração avistou F.H.M, de 
35 anos, conduzindo uma 
motocicleta CBR 600 de cor 
branca. A abordagem foi 
realizada após o indivíduo 
avançar o sinal vermelho 
do semáforo no cruzamen-
to com a rua João Bassora.

Durante a busca pes-
soal, foram encontrados 
3 frascos contendo subs-
tância análoga à cocaína. 
Além disso, ao verificar a 
documentação apresen-
tada por F.H.M, os agen-
tes identificaram sinais de 
falsidade no RG. Após uma 
pesquisa nos sistemas, foi 

possível chegar ao verda-
deiro nome e RG do indi-
víduo, revelando que ele 
estava com um mandado 
de prisão em aberto des-
de o ano de 2021.

O mandado de prisão é 
decorrente de diversos cri-
mes, incluindo roubo, for-
mação de quadrilha, por-
te ilegal de arma de fogo, 
receptação, explosão, cor-
rupção de menores e fur-
to. F.H.M estava foragido 
do sistema prisional des-
de 2021, acumulando uma 
pena de mais de 40 anos.

pcc
Em depoimento na de-

legacia, o capturado con-
fessou ter sido membro de 
uma facção criminosa co-
nhecida como PCC (Pri-
meiro Comando da Capi-
tal). Além disso, revelou 
que estava foragido no lito-
ral Sul do Estado, em Praia 
Grande, antes de se deslo-
car para Nova Odessa no 
dia 2 de fevereiro de 2024.

O infrator permaneceu 
detido após o registro da 
ocorrência. 

GCM captura ex-membro do PCC 
com pena de 40 anos a cumprir

Guardas municipais abordaram homem depois que ele furou sinal vermelho com motocicleta

divulgação | gCM dE Nova odESSa
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Depois de uma discussão com a esposa quando chegava em casa de madrugada, vítima foi atingida 
por um golpe de faca na região do pescoço; corpo foi encontrado ensanguentado dentro do imóvel

Um homem foi morto 
após ser esfaqueado na re-
gião do pescoço na madru-
gada desta terça-feira (6). O 
crime aconteceu na aveni-
da José Gomes de Oliveira, 
no Jardim dos Ipês, em Su-
maré. A autora do crime é 
a companheira da vítima. 
A suspeita foi presa. 

A Polícia Militar se des-
locou ao bairro e ao chegar 
no endereço da solicitação,   
encontrou a mulher da ví-
tima em frente à residência 
com um bebê de oito me-
ses com marcas de sangue 
na fralda. A mulher estava 
com marcas de sangue no 
braço e nas costas, mas sem 
lesões aparentes. Uma ami-

ga da mulher também esta-
va no local com sua filha de 
seis anos - ambas sem mar-
cas de sangue ou lesões.

Aos policiais, as mulhe-
res disseram que a vítima 
chegou alcoolizada em ca-
sa de madrugada e ensan-
guentada pedindo ajuda. 
Logo em seguida, conta-
ram que a vítima caiu ao 
chão e perdeu a consciên-
cia. Ao entrar na residên-
cia, a equipe viu que se tra-
tava de um terreno com 
três casas. O homem resi-
dia na casa do meio do ter-
reno. No corredor não ha-
via marcas de sangue. 

Quando os policiais en-
traram na cozinha, encon-
traram o homem deitado 
de bruços em um colchão, 
ensanguentado e desacor- Acusada foi levada ao Plantão Policial e autuada em flagrante por homicídio doloso

Mulher mata companheiro a 
facada e vai presa em Sumaré

Homem é preso por violência doméstica em Sumaré

Um homem foi preso após agredir a esposa e quebrar o dente da ví-
tima com um soco na noite desta segunda-feira (5), na rua Manoel 
Dama Figueiredo, no Parque Sevilha, em Sumaré. O Copom acionou 
os policiais militares informando sobre a ocorrência. A equipe quan-
do chegou ao local fez contato com a vítima, que se encontrava sen-
tada na calçada em frente a sua residência. Ela relatou a violência.

POLICIAQUARTA-FEIRA
07 de fevereiro de 2024
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Um homem foi preso ao 
roubar uma Fiat Toro na 
noite de domingo (4), na 
rua Evaristo Laurindo da 
Silva, no Jardim dos Ipês, 
em Sumaré. O autor do rou-
bo bateu o veículo durante 
a fuga. O roubo aconteceu 
em um posto de combustí-
vel. O carro tomou sentido 
Rodovia José Lozano Araú-
jo,  em Paulínia.

A equipe policial iniciou 

o patrulhamento pelas ime-
diações. E em contato com a 
vítima, ela informou ter um 
rastreamento veicular, dan-
do a senha de acesso para 
iniciar a ação. A última lo-
calização se dava pela rua 
Evaristo Laurindo da Silva, 
esquina com a avenida B, no 
Jardim dos Ipês. 

Os policiais militares se-
guiram para o endereço 
indicado e localizaram a 
caminhonete batida, com 
um indivíduo em seu in-
terior. Ele foi reconhecido 

por populares como mora-
dor do bairro. Logo em se-
guida, o indivíduo foi con-
tido pela equipe e por sua 
mãe, que estava no local 
da abordagem. 

A ocorrência foi apresen-
tada no Plantão Policial de 
Sumaré, onde a vítima fez o 
reconhecimento formal do 
autor. Foi elaborado bole-
tim de ocorrência e decidi-
do pela prisão em flagrante 
do indivíduo por roubo. To-
dos os bens foram recupe-
rados e restituídos à vítima.

Acusado de roubo de veículo é preso pela PM em Sumaré

Fiat Toro roubada foi recuperada por policiais militares

FlAgRAnTE
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dado com uma lesão na re-
gião do pescoço. A lesão foi 
provocada por uma arma 
cortante. A cozinha e o cor-
redor, de acesso aos quar-
tos, estavam com marcas 
de sangue. O Samu (Ser-
viço de Atendimento Mó-
vel de Urgência) foi aciona-
do e a médica constatou o 
óbito da vítima no local. Os 
agentes da Polícia Científi-
ca realizaram os trabalhos 
de perícia técnica.

Questionadas novamen-
te pelos policiais sobre os 
fatos, as mulheres muda-
ram a versão e confessa-
ram dizendo que a víti-
ma já estava na casa e ini-
ciou uma discussão com 
sua esposa, que avançou 
no companheiro e o agre-
diu com uma faca na re-
gião do pescoço.

A amiga da suspeita 
mentiu e escondeu a ar-
ma do crime dentro do so-
fá. Após os trabalhos da 
perícia, o corpo foi libe-
rado à funerária que o le-
vou ao IML (Instituto Mé-
dico Legal) de Americana. 
A ocorrência foi registrada 
no Plantão Policial, onde o 
delegado determinou a pri-
são da mulher por homicí-
dio doloso.

A Polícia Militar prendeu 
dois homens que estavam 
foragidos do sistema pri-
sional na manhã desta ter-
ça-feira (6), no trevo da Ro-
dovia Jornalista Francisco 
Aguirre Proença, a SP-101, 
em Hortolândia. A prisão 
aconteceu durante acom-
panhamento após a dupla 
colidir o veículo frontal-
mente contra outro carro.

Os policiais militares 
realizavam patrulhamento 
de rotina pelo Jardim Boa 
Vista, quando avistaram 
dois homens em um veí-
culo Gol. Foi dada ordem 
de parada, mas eles não a 
respeitaram, e fugiram em 
alta velocidade pela SP-101. 
A dupla entrou no Jardim 
Rosolem e Jardim Terras de 
Santo Antônio até ser abor-
dada depois de colidir con-
tra um veículo.

Em pesquisa via Co-
pom, a equipe constatou 
que os dois indivíduos es-
tavam foragidos do siste-
ma prisional. Eles foram 
beneficiados pela “saidi-

nha” temporária no fim 
do ano e não retornaram.

Os dois respondem pelo 
crime de tráfico de drogas 
e estavam foragidos do 
sistema prisional de Cam-
pinas e de Minas Gerais. 
O carro não possui queixa 
de furto ou roubo. Os po-
liciais localizaram dentro 

do veículo uma porção de 
maconha.

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Poli-
cial de Hortolândia, onde 
ambos responderão pelos 
crimes de direção perigo-
sa, acidente de trânsito e 
por estarem em posse de 
entorpecente para uso.

PM prende dupla foragida de 
sistema prisional na SP-101

Veículo Gol usado pelos suspeitos bateu em outro carro 

dIVULgAçãO
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A Guarda Civil Munici-
pal prendeu um homem em 
flagrante pelo furto de um 
veículo na madrugada des-
ta terça-feira (6), no Jardim 
São Jorge, em Nova Odessa.

Os guardas realizavam 
fiscalização de trânsito 
quando visualizaram um 
veículo VW/Gol branco, 
sendo conduzido por um 
indivíduo, que ao perceber 
o bloqueio policial tentou 
fugir na contramão da via. 

Ele foi acompanhado pelos 
patrulheiros, que consegui-
ram efetuar a abordagem.

Durante a averiguação, 
um indivíduo de 42 anos 
informou aos GCMs que 
emprestou o veículo de 
sua tia não sabendo infor-
mar a residência da mesma 
e tampouco seu contato te-
lefônico. Posteriormente ele 
mudou sua versão alegan-
do que teria pego o veícu-
lo de outro indivíduo, não 
sabendo informar o nome.

Os guardas localizaram 
um documento no interior 

do carro, e foi possível en-
trar em contato com o pro-
prietário. A vítima infor-
mou que deixou o veículo 
estacionado na frente da 
residência de sua namo-
rada, no Jardim Santa Ro-
sa, e quando saiu consta-
tou que o veículo havia si-
do furtado. O homem foi le-
vado até a Delegacia de Po-
lícia e preso. Já o carro foi 
devolvido ao proprietário 
que agradeceu a ação aos 
patrulheiros, pois não ha-
via seguro e o veículo é de 
uso de trabalho.

GCM de Nova Odessa recupera 
carro furtado e prende ladrão 

Gol estava sem seguro, foi recuperado e entregue ao dono
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Ao lado do Parque do 
Mirante, a cidade de Pi-
racicaba oferece o ele-
vador turístico “Alto do 
Mirante”, com 24 me-
tros de altura e visão 
panorâmica de 360º.

O local é considerado 
um dos principais pon-
tos turísticos do muni-
cípio, possui uma vis-
ta privilegiada do Rio 
Piracicaba e da cidade.

Pode receber até 50 
pessoas no seu terraço, 
e a Secretaria de Turis-
mo Municipal mantém 
funcionários respon-
sáveis por fornecer in-
formações turísticas e 
coordenar o fluxo dos 
visitantes. 

Visite Piracicaba.
Na foto de 

Alexandre Malki: 
Elevador Turístico 

Alto do Mirante, 
Piracicaba (SP).

Na região de Sorocaba temos a cidade de Piedade, um dos nossos Municípios de In-
teresse Turístico. Ela tem a sua agricultura diversificada, destacando-se, entre elas, 
a alcachofra, o morango e o caqui. Piedade também é conhecida pelas suas “Cerejei-
ras do Japão”, as quais enfeitam a cidade durante os meses de junho e julho, quando 
acontece a sua florada, e época de a comunidade Japonesa da cidade comemorar a 
Festa da Cerejeira. A produção de flores na cidade é algo encantador. Visite Piedade.

Na foto: Stand de Piedade no Salão São Paulo de Turismo. 

Em prédio construído por 
arquiteto italiano em 1929, 
na cidade de Mococa, está 
localizada a Casa de Cul-
tura Rogério Cardoso, on-
de também está sediado o 
seu Departamento de Cul-
tura e Turismo. 

O local abriga um Museu 
de Artes Plásticas, o Museu 
Histórico de Mococa e, ain-
da, o acervo de Museu de 
Arte Sacra.

Além dos acervos dos 
museus, na Casa de Cultu-
ra também são realizados 
oficinas e cursos de arte.

E o nome da casa é home-
nagem ao grande ator, fi-
lho da cidade, que tanto nos 
alegrou no cinema e na TV.

Mococa é um dos nos-
sos Municípios de Interes-
se Turísticos que espera a 
sua visita.

Na foto: Casa da 
Cultura Rogério Cardoso, 

em Mococa (SP). 

No Município de Interesse Turístico de Piedade, em 16 de março próximo, teremos 
o início de mais uma excelente Festa do Kaki Fuyu, variedade muito plantada na 
região. A festividade reúne várias atrações relativas à colheita do fruto, acontecen-
do todos os fins de semana, das 9h às 17h, e encerrando no dia 14 de abril. Além da 
oportunidade de colher os deliciosos Kakis, os visitantes podem explorar o Museu 
da Família Sakaguti, passear pelo jardim de flores e saborear pratos típicos.

Na foto da TV Tem: 1.000 pés de Kaki Fuyu em Piedade (SP).

Rua do Porto, 
Piracicaba
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Quando em Piracicaba, sempre será bom visitar a 
famosa Rua do Porto, retrato da memória de Piraci-
caba, conservando a tradição ribeirinha e a história 
da fundação e do desenvolvimento da cidade.

Dali, em qualquer horário, o turista pode conhe-

cer o Salto. À noite, o local é bem iluminado e pode 
ser visto de vários pontos da orla do Rio Piracicaba. 

Para conhecer todos os outros atrativos localiza-
dos na orla do rio Piracicaba, um dia é suficiente. 

Mas, temos ainda o charmoso “Calçadão da Rua do 

Porto”, centro gastronômico com diversas iguarias, 
incluindo o tradicional “Peixe no Tambor”, impres-
cindível para confirmar a sua estada em Piracicaba.

Essa cidade te espera.
Na foto: Piracicaba (SP).
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ELEVADOR TURÍSTICO CULTURA EM MOCOCA

A VERSÁTIL PIEDADE FESTA DO FUYU


